

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Se ha presentado a la comisión del gobierno interior del Congreso una proposición con numerosas firmas de diputados y con la aquiescencia de la mayor parte de los demás, encaminada a señalar dietas a los diputados en concepto de indemnización de residencia, suprimiéndose las 6.000 pesetas que cobran actualmente, a cambio de 12.000 por el expresado concepto.

Además de esto, cada diputado que concurre se le darán 50 pesetas por sesión, pero en cambio por cada día que falte se le descontarán 50 pesetas de su paga mensual.

La comisión estudiará la proposición y resolverá en breve.

De prosperar esta proposición, y la vemos en camino, pues ya se perdió el pudor con la subvención de 6.000 pesetas, acordada ya para la presente legislatura, a España costará su Congreso más de un millón de duros.

¡X vamos viviendo!

Ante la proximidad de la Conferencia que ha de resolver definitivamente el problema tangerino, nuestros gobernantes comienzan a cambiar impresiones. Se entrevistaron los señores Sánchez Guerra, ministro de Estado y nuestros embajadores en Francia e Inglaterra, Quilones de León y Merry del Val, respectivamente, para plantear el punto de vista español referente al trascendental asunto.

En realidad, no podemos estar en peores condiciones para obtener éxitos en él, dada la actitud torpe de una buena parte de la prensa española y de algunos representantes del país, pero confiamos en que nuestros indiscutibles derechos, el respeto a Tratados y pactos internacionales y la valiosísima ayuda de la Gran Bretaña, que partió ya de nuestro criterio, pesará lo suficiente en el de Francia para modificar en actitud, que estimamos equivocada.

Es indudable que en Alemania existe una general inquietud, a consecuencia del asesinato atroz de Rathenau. Como era de suponer, el hecho ha tenido la virtualidad de unir a los distintos sectores de la izquierda, pues se hasta en el Congreso socialista que está celebrando en Leipzig se ha acordado proclamar la huelga general de 24 horas el día de los funerales del ministro de Negocios Extranjeros. Por su parte, pangermanistas y demás partidos derechistas contestan a las actitudes aliadas de sus enemigos con manifestaciones que demuestran la ratificación de sus ideas. El gobierno acatúa su significación república, y aprovecha estos momentos de efervescencia popular para oponer a la actitud levantisca de los elementos nacionalistas medidas energéticas para defender la república.

Tenemos una gran fe en el patriotismo del pueblo alemán; por eso es de suponer que la serenidad de todos vuelva a ser la nota característica del eximpenio, ya que su falta agravaría de una manera fatal su difícil situación desde la firma del Tratado de Versalles. No están los tiempos para luchas civiles, porque ante todo hay que defender el porvenir económico y la independencia absoluta del país.

JUNTA
de Protección a la Infancia

De Sociedad

Los que viajan
Procedente de Barcelona hemos saludado al periodista y abogado barcelonés don Miguel García Sanz Vicente.

Notas varias
Los aspirantes a oficinas del Banco de España, señores Briones y Carlos-Roca, obtuvieron ayer tras lucido examen en esta Escuela de Comercio el título de Perito Mercantil.

Letras de luto
Hoy se han celebrado misas de 6 a 12 en la capilla de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa María en sufragio de las almas del Excmo. Sr. don Jaime Bosch y Moré y doña Ana Bienert y Runggaldier, a las que han concurrido numerosos amigos de la familia de los finados.

A sus hijos, nietos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

DESDE MADRID Resultado de las imprudencias

Es sin duda el Tebib Arrumi uno de los periodistas que han estudiado y vivido más, y que por lo mismo conocen mejor los asuntos de nuestra zona de Marruecos; y es también uno de los que poseen mas exactas y autorizadas informaciones. En un colega de la mañana nos ha comprendido hoy, si cabe decir sorpresa, con la publicación de Abd-el-Krim, en la cual mostrándose este como caudillo victorioso le dice a sus gentes que nadie se someta ni establezca pactos con los españoles, que por lo demás serían inútiles puesto que habrán de ser en breve sustituidos; que el desahucio de España comienza ya su límite y que este es el momento de mostrarse los rifles mas fuertes y benévolo de su fortaleza; y el Raisuni por su parte, sostiene la rebelión de los Sumatas con iguales ordenes.

Habrà alguien que se extraña de este envalentamiento de los cabileños?—No fueran ellos tenaces en su aptitud y las circunstancias de España les invitarían a que persistieran en ella, ya que aquí, desde arriba espontáneamente, o sea desde las alturas del Gobierno y del Parlamento, no se ha hecho otra cosa que mojar la pólvora con las lágrimas y declarar a todas horas y por los labios mas autorizados que de ninguna manera podemos sobrellevar la carga.

Estas grandisimas inocentencias de palabra y esta falta de recato para exteriorizar pensamientos y propósitos, tenían que representar necesariamente el enardecimiento de los moros y su resistencia, con los cuales aseguran su triunfo. Y así los imprudentes y los lenguaraces han hecho estériles o punto menos los sacrificios de sangre y de caudales que la Nación ha realizado.

M. Peñaflor.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Vi lamartín 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

El P. Revilla en Cartagena

Motivo de su viaje.—Casa del Sr. La Rocha.—El Padre, herido.—En la Caridad.—En el Club de Regatas.—Sus manifestaciones.—Campaña pro prisioneros.

(De nuestro redactor Sr. Mediato)
Como decíamos anoche, el P. Revilla llegó ayer mañana a las 10 al aeródromo de Los Alcázares como tripulante de un aeroplano «Bristol», cuyo piloto era el oficial de Infantería D. Joaquín Mauriño.

Procedían del aeródromo de Ouztro Vientos de donde salieron dos aparatos.

El tripulado por el P. Revilla hubo de aterrizar en las cercanías de Aranjuez, por haber sufrido una panne el motor que les obligó a descender planeando, evitando la pesicia del piloto señor Mauriño una verdadera catástrofe.

En Albacete, aterrizaron para proveerse de gasolina, siendo el P. Revilla agasajado por las autoridades y vecindario.

El segundo aparato, también sistema «Bristol» y que era tripulado por el sargento de infantería y piloto aviador don Julio Viñas, que llevaba como observador al también sargento de la misma Arma don Rafael Boñas, hubo de aterrizar violentamente en la finca de don Francisco Illán, situada entre el Palmar y La Alberca de las Torres (Murcia).

Como el choque fué fortísimo, el aparato quedó completamente destruido, resultando milagrosamente ilesos sus tripulantes, los que fueron muy atendidos por las autoridades murcianas.

Motivo de su viaje
El aparato «Bristol» a que hacemos referencia, era traído para aumentar la escuadrilla de aviación de «Los Alcázares», siendo aprovechado este vuelo por el religioso franciscano para adquirir el título de piloto aviador civil.

Casa del Sr. La Rocha

Por efecto de haber recibido, no hace mucho, el P. Revilla una atenta carta en la que el Sr. La Rocha, le expresaba su gratitud por los trabajos que viene haciendo pró prisioneros, aquel deseaba, como lo efectuó, visitar al Sr. La Rocha; y en efecto, una vez en esta ciudad, acudió presuroso a su domicilio, siendo recibido amablemente por su familia.

Como el Sr. La Rocha no se encontraba en él, hubo de avisárselo a la Constructora Naval, acudiendo inmediatamente, así como nosotros, para con quien el P. Revilla estuvo deferentísimo.

Como su estancia en Cartagena, fué tan brevísima no pudimos celebrar con él la entrevista que nos habíamos propuesto, pero nuestro buen amigo D. Juan La Rocha, comprendiendo nuestro interés que era el de poder informar al público, se nos ofreció a referirnos lo que con él hablara el P. Revilla.

La primera entrevista con Abd-el-Krim

El Sr. La Rocha nos dijo que el P. Revilla le refirió la primera entrevista que tuvo con el caudillo moro Abd-el-Krim, quien ofreció proceder a la entrega de los prisioneros siempre que en la gestión no interviniera ningún elemento militar.

Después tuvo otras entrevistas, así siendo a ellas diferentes moros notables que seguramente son los que compartan con Abd-el-Krim el mando de las hordas rifeñas.

Para celebrar estas conferencias era acompañado de una escolta de moros, llevando el P. Revilla un salvoconducto

del caudillo, quien además había exigido juramento a los guardias de que su persona sería respetada.

Añadió el religioso que al principio los prisioneros sufrían bastantes calamidades, faltándoles víveres, cosa que ahora se ha evitado con la llegada de diferentes convoyes.

Campaña pro prisioneros

También dijo que dentro de breve tiempo comenzarán una serie de actos públicos por toda España en favor de los prisioneros.

Tiene gran confianza en el Comité pró prisioneros del que forman parte con él personas de gran influencia, como lo es el Marqués de Oribiñua.

Prometió que se harán suscripciones populares para que sea el dinero español el que libere la situación de los cautivos.

Cuenta para esta empresa con 6.000.000 de pesetas que han prometido las repúblicas hispano americanas.

Otra vez a Marruecos

Se propone el P. Revilla volver muy pronto a Marruecos, aprovechando la partida de una escuadrilla de aviación que saldrá de Los Alcázares, para lo cual prometió volver a Cartagena.

Su gestión, ahora, será por la zona de Alhucemas, pues no considera oportuno que se haga por la francesa.

Para esto espera llevar una autorización plena del Gobierno con el fin de que nadie pueda coartar su libertad de acción.

Quando nos dirigimos a la estación con el fin de poder alanzar el expreso, el coche que ocupábamos hizo una falsa maniobra para sortear un obstáculo, saltando la rueda sobre la baldosa, despidiendo de su asiento al P. Revilla que se dió un golpe en la cara, ocasionándose ligeras heridas en la frente de las que, hubo de ser curado en el Hospital de Caridad por el personal de guardia.

Otros detalles

El religioso franciscano estuvo en la iglesia del Santo Hospital, orando ante la venerada imagen de nuestra Patrona.

Invitado por algunos amigos visitó el puerto y Club de Regatas, paseando, luego por la calle Mayor.

A la estación acudieron a despedirle el Sr. La Rocha y los periodistas locales y otras personas.

La procesión de mañana

Comenzó ayer en el Patronato el triduo que ya anunciamos en honor del Sagrado Corazón de Jesús, que siguiendo la buena costumbre celebran todos los años los jóvenes de este Centro con extraordinaria solemnidad.

Ocupa la Sagrada Cátedra en el presente el muy elocuente orador sagrado y celoso capellán de la Armada Dr. don Antonio Gutiérrez Criado, viéndose muy concurrido estos cultos.

Mañana, último día del triduo, se celebrará a las 8 Comunion general, en la que tomarán parte todos los jóvenes del Patronato. A continuación Misa cantada por el coro de jóvenes de este Centro. A las diez habrá reparto de pan a los pobres.

La función de la tarde dará principio a las seis y terminada, se organiza

rá una solemne procesión con el trono del Sagrado Corazón de Jesús, la que recorrerá las calles de Saura, Plaza de Roldán, Beatas, Plaza del general Cabanellas, Caridad, Don Roque, Plaza de la Merced, San Diego, Gloria y Saura.

Se ruega a los vecinos de estas calles por donde ha de pasar engalacen sus balcones.

La actualidad novelada

El señor Reuma

—¿A quién anuncio?
—Dígame usted al general que su enemigo el señor Reuma está aquí.

—Ayudante, ¡que pase ese caballero—gritó desde su despacho el alto comisario.

—¡Vamoal!—dijo el reuma saludando.—Veo que ya me trata S. E. en civil.

—Apea el tratamiento. ¿Desde cuándo tienes derecho a llamarte mi enemigo? Comparado con los demás me resultas agradableísimo; ores que será el único recuerdo gato que me llevaré de aquí.

—Gracias, mi general, es la primera persona que me ruega de mí desde que me desahucieron.

—Mira llámame D. Reuma a veces, lo otro ya me va dando tanto como tú duelas a los demás. Dime a que obedezca tu simpática visita.

—Me habian dicho que te marchabas a España, y, francamente, como me eres tan simpático, me dije: Voy a retenerle unos días más en Africa, hasta ver si mientras cambia D. Reuma de opinión y se queda.

—No tendrás más remedio que pasar conmigo el charco, porque si me quedo pudieran darme tentaciones de vestir la chitaba.

—¿Que me dices? ¿Tú convertido en moro? Es lo mismo que si yo me transformase en un vulgar meteorismo a en una flatulencia de motilón.

—No nombres a motilonas ni a nada que se le parezca, porque puede que estén llamados a ser altos comisarios.

—Me hablas con camelio; porque no entiendo lo que dices.

—Pregúntaselo a Abd el Krim; y verás como al que lo entiende.

—Tú, el más patriota de los capellanes, convertido en enemigo de España?

—Pero ¿aun eres tú de los caudillos que creen que los enemigos de España son ese puñado de montaraces dirigidos por un héroe *malgré lui*? Parece mentira que una persona que tiene el honor de molestar a tanta gente, ignore que el cuartel general de nuestros enemigos está en la capital de la monarquía; por eso debes dejarme marchar en paz; para pacificar a esta gente basta un fraile o un escribientillo de la clase de terceros; para combatir a los benirragueles de allá se necesita una persona experimentada en sobacos de guerra, y esa persona voy a ser yo. Mira, querido reuma, si quieres complacerme, en cuanto creas que ya me has molestado bastante—aunque los reumas de allá te dan quinos y rays,—te vas a la Península solo o acompañado.

—¿Y donde me instalo al fin?

—Es la mano derecha de muchos publicistas y en la lengua de muchos políticos, pero... ¡aprieta!